
人类在走过了茹毛饮血
的漫长岁月，特别是进入文
明时代，懂得了不仅要关怀
同类，对作为人类朋友的动
物也应加以爱护。即使对那

些通过人的饲养并专供人类享用的畜禽，在一
定程度上也当实行人道主义，尤其在屠宰时要
避免出现那种动物惊恐万状然后是血淋淋的场
景。而作为国内首个试点省份，中国人道屠宰
计划也已于2007年12月在我省启动。

自然，推广这种人道屠宰方式毕竟还需要一
个认识过程，很多地方，特别是私人屠宰，由于种种

客观条件的限制，一时也还很难做到这种“人性化”
处理。但是，如果有谁想利用屠宰时的血淋淋场面
来吸引顾客，那就不仅会被人们斥为“不讲人道”，
而且很可能还适得其反。今日本报报道的一家饭
店当街活宰两头驴，就是一个典型的例子。

郑州是一个文明、开放的城市，对这种反文
明反人道的行为理所当然地要进行阻止。特别
是对这种以残忍屠宰动物来制造声势以达到吸
引顾客的做法，更是要进行批评和抵制。同时，
也要让这家饭店老板明白，他们这种对动物的
不人道之举不仅破坏了路人心情，也一定会影
响来这里的顾客的食欲。我们甚至相信，像这

种不讲人道不讲文明的饭店，不仅不能吸引顾
客，反而只会把顾客吓跑。

人类已进入信息化时代，文明程度更是在
不断提高。国外对动物福利的研究由来已久，
英、美等国均有专门的动物福利法或人道屠宰
法，甚至要研究动物的行为、感受等，对如何改
善动物福利，包括对设备、设施、方法的研究、宣
传、培训等，已形成完整的体系。而我国现在很
多出口企业，比如上海、深圳等食品公司都对动
物福利做了严格规定。

这不仅是对动物的一种尊重，也是对人类
的一种自我安慰。

马上评论
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上海证券报
人民币贬值既无必要也

不合时宜
话题: 第五次中美战略经济对话前夕，

人民币对美元汇率连续两天出现跌停走势。
观点：近期人民币对美元的贬值不会是

趋势性的。借助人民币贬值而拯救目前羸
弱的出口行业，并且通过拉动出口而实现经
济增长的目的，是没有必要的，也不合时宜。

回顾之前的四次战略对话，人民币汇率
每次都会成为焦点之一，而在每次对话前
夕，人民币对美元都会出现短期快速升值的
小高潮。由于此次对话的国际大环境发生
了重大变化，美国身陷金融危机和经济衰
退，需要中国参与其金融援助计划，可能不
会对人民币问题提出更多要求，而中国也需
要通过汇率稳定走出硬着陆的阴影。因此，
人民币对美元的贬值是中方向美方释放的
一种希望保持人民币汇率稳定的信号。

上海商报
发改委一场草草收场的价

格干预
话题：国家发改委日前解除年初对成品

粮及粮食制品、食用植物油、猪肉和牛羊肉
及其制品、乳品、鸡蛋等食品类商品的临时
价格干预措施。

观点：至此，除近来社会中沸沸扬扬的成
品油定价机制尚未改革到位，全国的主要商品
价格基本上都由市场决定。包括发改委仍未
解除价格干预措施的电煤，全国重要商品(除成
品油)价格重又恢复其正常的市场信号功能。

在我们的感觉里，过去近一年来的价格
干预似乎并未造成明显的短缺乃至黑市，甚
至价格干预本身在老百姓那里也没有留下
什么印象。这恰恰说明，中国的市场经济体
制毕竟已经达到了一定的完善度，这一轮的
价格干预至少在普通消费品市场里并未起
过什么真正作用。

中国青年报
煤老板别一遇降价就说

是从天堂到了地狱
话题：自今年8月份开始，煤炭大省山西遭

遇“寒流”，传统支柱产业“煤、焦、铁”遭受重创。
观点：现在回望半年前的煤炭行业，无

疑身处于天堂般的温暖中，但在经历了金融
危机后，煤炭行业是否就如那位煤老板所言

“由天堂回到了地狱”？我看未必。
中国的煤炭业是个暴利行业，这个行业里

隐藏着太多的腐败与黑暗，也隐藏着太多的泡
沫。那些已经取得巨额暴利的煤老板们，完全
不必涨价时不言不语，一降价就哭天抹泪。

新京报
藏富于民比GDP增长保

8更重要
话题：中央经济工作会议即将召开，实现国

内生产总值同比增长8%以上的目标将被明确。
观点：尽管实现“保 8”的经济增长目标

并不困难，但是长期经济发展的结构性矛盾却
不会因为宏观数据优化而被破解。未来真正
的政策挑战在于：能否让国内民众成为市场消
费的主力军，让内生的消费需求去自发创造投
资需求，而不是让二者的顺序人为倒置。

据此，在投资刺激方案之后，进一步“藏
富于民”的政策推出是个看点，而与经济发
展模式得以优化相比，单纯一个年度经济总
量的增幅高低，倒在其次了。

砸“铁饭碗”还需铁规定
2 日，国家公务员局连发《公务员考核规

定》等三个试行规定，连续两年年度考核被评为
“不称职”等级的公务员将被辞退。

（12月3日《北京晨报》）

其实，对公务员进行考核并对考核不合格
者予以辞退、开除，早在2006年开始施行的新
《公务员法》中就有明确规定，但真正按照要求
做到的有多少？不是有的人被判刑坐牢，还照
样是公务员身份？照拿薪水？

反观“连续两年年度考核被评为‘不称职’
等级的公务员将被辞退”之规定，这一条好是
好，问题是：在实际生活中，有几人会按照考核
规定，丁是丁，卯是卯，连续两年将某一个尸位
素餐者考核为“不称职”？显然这样缺乏刚性的
规定，再多也没多大用处。 安徽巢湖 王厚载

执法局局长的人格能担保什么？
福建省武夷山市彭某声称遭城管殴打而受

伤，行政执法局长吴某以局长身份，以党性、以
人格担保执法人员绝对不会打人。对质疑为何不
公布完整录像，吴某说“我们只是有选择性地录
像，没有必要全程录”。（12月3日《中国青年报》）

选择性录像所呈现的证据，自然是无法令
人信服，无法让受害人接受的。唯一可靠的证
据却只对城管部门有利，这可能就是这位局长
能够信誓旦旦地“相信”自己的城管执法人员绝
对不会打人的底气。

不管是局长的身份、党性还是人格，都是因
人而异的东西，也是很不可靠的东西，哪个贪官
在被抓出来之前不说自己有党性？局长的人格
也未必就会比普通人的人格更高贵。你以人格
担保自己的下属不会打人，那受害者同样可以
以自己的人格担保城管执法队员打了人。

广西桂林 秦春兰

且看“民意逼退谢亚龙”这幕剧
国家体育总局党组已通过新的人事方案，

崔大林将出任足协主席，同时南勇任足管中心
主任、张吉龙任党委书记，以新的“双子座”取代

“龙王朝”。 （12月3日《京华时报》）

“民意逼退谢亚龙”这幕轻喜剧，引发公众
的思考却在绿茵场之外：越来越重视民意反应
的足协掌门人遴选方式，何时才能在官场扩而
大之、推而广之？

权由民出则对民负责，权由民废则能有效

防范特权现象滋生。千万别把足球圈子里的
“民意逼退谢亚龙”当成娱乐剧。期待所有公权
机关都能视其为一场难得的民主操练。

河南郑州 张培元

24 万收费稽征人员是燃
油税的“绊脚石”？

作为实施燃油税改革方案的最大掣肘，如
何妥善安置24万交通收费人员，一直是摆在决
策者面前的棘手问题。

（12月3日《21世纪经济报道》）

老实讲，相对于燃油税的积极意义，这24
万稽征人员的安置问题根本就算不上什么大问
题。并不是说不应重视这部分人的工作权益，
而燃油税改革，本来就是国家税费制度改革进
步的结果。30年的改革实践告诉我们，改革既
没有一帆风顺，也不可能面面俱到，十全十美，
只有利的最大化与弊的最小化。对于实施燃油
税的重大意义媒体多有评价，在此不作重复。
如果仅仅因为“充分”考虑到这24万人的安置
问题，既而舍弃实施燃油税的“良机”，一拖再
拖，这是否有些得不偿失呢？

湖北武汉 叨民
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非常简单的问题成
了福州某广播频道有奖
竞猜的题目，并开出了好
几百元的现金奖励，令人
意外的是，一群“热心听
众”居然接二连三回答得
牛头不对马嘴，与此同时
奖金数额不断增加。然
而，如果你真的拨打电话
去回答问题，不但拿不到
奖金，反而会赔进去大笔
电话费。
（12月3日《海峡都市报》）

晒来晒去为啥没人管？
都知道这些“有奖竞猜”有猫腻，晒了几

年，连小孩子也晓得了，奈何这类骗人的“直
播”节目就是没人管。如果你投诉电信，人家
说“只要提示的有资费标准，没有什么可投诉
的”；如果你投诉电台电视台，人家说节目外
包，具体也不清楚；找消协“知心大姐”吧，取证
还比较困难；投诉广电，似乎就更冤了，早在
2005年，国家广电总局就颁布了《关于进一步
加强电话和手机短信参与的有奖竞猜类广播
电视节目管理的通知》。

如此说来，在“有奖竞猜”这个纯粹的利
益博弈平台上，老百姓难道只能练就火眼金
睛“小心提防”？ 宋桂芳

“有奖竞猜”，谁比谁更傻？
电台电视台的“有奖竞猜”并非福州独

有，其他地方几乎都能够见到。
一道很明白的骗题，难道电台电视台不

知道吗？在那里工作的可都是高智商的人，
他们岂能不知？可他们还是闭上了眼睛，只
要他们不上当就行了。因为老百姓上当的钱
里也有他们的一份。

一道很明白的骗题，之所以能够持久地
“坚挺”，其背后有着惊人的利益链条。业内人
士透露，这种竞猜节目往往是SP负责开发并制
作竞猜游戏，通讯商为电台提供拨打热线的技术
平台，并代收信息费。在各人都能够分得一杯羹
的情况下，各相关部门都会“假装不知道”。

“有奖竞猜”是道明明白白的骗术题，就
摆在我们面前，就在那儿嘲笑着我们。为什
么我们比他们更傻？ 王军荣

记得那是电台一档中午时间的节目，据说
是为了救助贫困失学儿童。笔者适逢假期在
家，上小学四年级的女儿听到那么多听众连她
都知道的非常简单的问题一个个就是答不对，
非常着急，就让我打电话参与，加之回答对问题
能得4000元，于是就打了热线。这时电话转入
系统，提示将从众多电话中电脑随机抽取接通

与主持人的电话。匪夷所思的是，那边广播里
主持人明明说怎么没有听众打进电话，我这边
就是接不通。后来查话单，当了一次热线听
众，参与了一次回答，20多元没了。还好，这
钱也算没白花，至少女儿知道了天上不会掉
馅饼。对我来说，也算是重新温习了一下这
至理名言。 紫陌

“有奖竞猜”绝不允许成为媒体互动游戏的
“三聚氰胺”。否则的话，一来是对公众合法权
益的欺骗和侵害，二来更会损害到媒体自身的
公正和可信形象。

这是一个新词、雷词极易催化产生和迅速
传播的时代，笔者很是担心，当许多地方的有奖

竞猜，在利益的驱使之下，一个个成了骗一把再
说的“虚假互动”和“敛财游戏”后，屡屡上当的
公众，会不会很快推广出一个“你很有奖竞猜”
的流行语来？至于谁是打造这个新的流行语的
得力干将和最大功臣，答案显然不言而喻。

司马童
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还好，这钱算没白花

“你有奖竞猜了吗”会不会成为流行语？


